

624763

Oración a Fray Camilo

Admirable Fratle de la Buena Muerte, que dedicaste tu vida a la noble causa de la libertad de expresión; que la defendiste y conservaste sin temor a represalias ni medidas coercitivas. Tú, que nacido en Valdivia el 20 de julio de 1789 y educado en Lima, fuiste enjuiciado temporalmente y enviado a trabajos de la Inquisición, acusado de "leer a Voltaire y otros impies", sin que la dura experiencia desgastara tu fe imperecedera ni ejemplar idealismo patriótico, pruebas de espíritu público. Ruega porque seguimos fieles a la verdad, animemos el temple que consagró tus actos y la confianza que te caracterizó en la misión de entregar, clara y firme, la opinión de cada día.

Tú que en la instalación del primer Congreso Nacional, diputado suplente, luciste el honor de pronunciar la oración inaugural en la catedral de Santiago, en la misa realizada el 4 de julio de 1811. Ocasión en que pediste tres realidades: 1) que la instalación del gobierno de Chile era autorizada por la religión católica; 2) que era conforme y sostenida por la razón en que se fundaban los derechos del hombre; 3) que entre el gobierno y el pueblo existía reciproca obligación, en el primero de promover la felicidad del segundo, y en éste la de someterse con entera obediencia y confianza. ¡Ruega a Dios, para que en horas de discernir y justipreciar valores tengamos la serenidad y el equilibrio para ver y opinar sin pasiones!

Tú, que el 13 de febrero de 1812, hace 190 años, fuiste parte de la prensa nacional en el nacimiento de la "Aurora", a petición del gobierno de José Miguel Carrera, en la valiente tarea de acentuar en los patriotas la permanencia de la jornada coetánea, razón de que se te encendiera la redacción del primer diario del país. El llamado lo cumpliste con entereza de carácter, ejerciendo decisiones plenas de valorosa voluntad, acentuadas con firme conciencia libertaria. Y, llegada la hora de la verdad, cuando las duras críticas al gobierno fueron motivadas a cesar a la "Aurora", te negaste a publicar la noticia y la reemplazaste por ideas de Milton que defendían la irrestricta libertad. ¡Ruega para que tengamos la templanza de tratar y fortaleza intransigente para sostener la verdad!

A poco más de un año de su aparición, el 1º de Abril de 1813, y por las razones invocadas, se publicó el último ejemplar de la "Aurora". El gobierno de Carrera, recordó -dijo la historia-, tu posición ética y encon-



Senado. Te rogamos influir hasta que tal fecha sea reconocida con idéntica unción al 13 de febrero de 1812, y se realice la permanencia de nuestro periodismo.

Rendimos homenaje, Fray Camilo, a tu heroísmo y espíritu cristiano. Tras perderte a caídos, a la hora de tu muerte, pobre y enfermo, olvidado de todos, el 17 de marzo de 1822, te dejaron solo. Más aún persiste la deuda moral de recopilar tus escritos de la prensa chilena y argentina, tus obras de teatro y cuento representativa del espíritu de un trabajo que merece reconocimiento, porque es prueba y enseña del alma de uno de los mayores patriotas en la historia de la emancipación de Chile. ¡Ruega a Dios, Fray Camilo, porque las mayorías apresulen a imitar a los pebeteros!

Por la misma eloquencia y sabiduría que caracterizó tu tránsito en la Tierra, y la fuerza de voluntad que pusiste en una vocación de amor a Chile pocas veces igualada, te pedimos, padre de la Buena Muerte, ruegas a Dios que ilumine a gobiernos y legisladores para que las leyes, efectivamente, garanticen la libertad de expresión; sin que exista, como ocurre, elementos que contradigan el espíritu de quienes las inspiraron. Solo así se ha de poner fin a resacas o potestades que impiden su ejercicio democrático. Implora, también, para que todos -en especial los periodistas-, mejoremos el cabal respeto a las personas, tal exigimos lo tengán con nosotros, y así impire la ética y su moral en el ánimo de los gobiernos y de la sociedad responsable.

Te lo pide, humildemente, quien inició tem-

Oración a Fray Camilo [artículo] Rodolfo Garcés Guzmán

Libros y documentos

AUTORÍA

Garcés Guzmán, Rodolfo, 1921-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oración a Fray Camilo [artículo] Rodolfo Garcés Guzmán. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)